

PREFACE

La *Mère Saint-Joseph* fut l'une des quatre premières professes, et, pendant cinquante ans, l'âme dirigeante de l'Institut des Sœurs de l'Assomption. On n'a pas pu raconter sa vie sans parler de son entourage. L'auteur de la présente biographie a dû mettre en scène les inspireurs, les conseillers du dehors, et les ouvriers de la première heure. Sur ces alentours du sujet, il importait de fixer par écrit une tradition qui commence à s'embrouiller, du moins en dehors de la Communauté. Mais on remarquera que l'auteur se borne à l'essentiel et reste sagement dans un domaine de faits où l'unanimité des opinions est toute acquise: l'œuvre de la Mère Saint-Joseph.

Elle naquit d'une famille trifluvienne qui se transplanta à Saint-Grégoire. Il entre des éléments riches et variés dans " *l'étoffe du*